

Messages importants sur la syphilis pour les travailleurs de première ligne

**Avez-vous récemment
effectué un test de
dépistage de la syphilis?**

**Une éclosion de syphilis sévit
actuellement aux TNO.**

Plusieurs des cas confirmés sont ici à Yellowknife.

Les travailleurs de première ligne

**sont bien placés pour contribuer aux efforts de
lutte contre l'éclosion de syphilis et pour faire de la
prévention en matière de syphilis congénitale.**

Comme ils tissent des relations de confiance avec les membres de la collectivité et qu'ils interagissent constamment avec ceux-ci, ils sont en mesure de les informer succinctement au moyen des messages importants qui suivent pour accroître leur compréhension des risques associés à la syphilis non traitée et de l'importance du dépistage, particulièrement en cas de grossesse.



Information générale sur la syphilis

En quoi consiste la syphilis?

La syphilis est une infection transmise sexuellement, très facile à traiter si vous l'avez.

- La syphilis apparaît d'abord sous la forme de lésions, d'éruptions cutanées, d'ulcères buccaux ou d'autres symptômes apparents. Ces symptômes peuvent disparaître d'eux-mêmes, mais cela ne signifie pas pour autant que l'infection a disparu. Seuls les antibiotiques peuvent guérir la syphilis.
- Sans traitement, la syphilis peut, au fil du temps, provoquer de graves problèmes de santé, notamment au niveau du cerveau, du cœur, des os et des vaisseaux sanguins. Si elle n'est pas traitée, la syphilis peut mener à la mort.
- Vous pouvez transmettre la syphilis à quelqu'un d'autre en ne sachant pas que vous l'avez.
- La syphilis est très facile à traiter si vous l'avez. Elle ne nécessite bien souvent qu'une seule dose d'antibiotiques.

Information sur la syphilis congénitale

La syphilis peut être transmise à un enfant à naître par la personne qui le porte et qui a la syphilis pendant sa grossesse. C'est ce qu'on appelle la syphilis congénitale.

- La syphilis congénitale peut entraîner des problèmes de santé très graves, voire la mortinissance, le décès néonatal, ou d'importants problèmes de santé permanents et chroniques.
- Si vous avez la syphilis, elle est très facile à traiter.
- Si vous avez la syphilis, votre partenaire devrait également effectuer un test de dépistage et se faire traiter. Si vous vous faites traiter, mais que votre partenaire ne le fait pas, vous pourriez de nouveau contracter la syphilis.
- Votre partenaire peut vous transmettre la syphilis, qui sera transmise à votre enfant à naître lors de votre grossesse.

Si vous êtes enceinte, il est important d'effectuer un test de dépistage au moins trois fois pendant votre grossesse, soit :

- lors du premier trimestre;
- au bout de 28 à 30 semaines;
- vers le moment prévu de l'accouchement.

Si vous comptez avoir un bébé, effectuez un test de dépistage avant le début de la grossesse.

Comment vous faire dépister

- **Si vous souhaitez effectuer un dépistage, puis-je vous aider à prendre rendez-vous maintenant? OU**
- **Si vous souhaitez effectuer un dépistage, je peux vous donner le numéro de téléphone à composer pour prendre rendez-vous.**

[†] Les fournisseurs de services qui souhaitent obtenir des renseignements additionnels sur la syphilis peuvent composer le 811 (une excellente ressource) pour poser leurs questions à un infirmier.